

VŒUX 12 janvier 2018 - Verny

Avant de commencer, j'aimerais saluer la mémoire de deux Vernois, tous deux anciens pompiers qui nous ont quittés dernièrement, Pascal Goedert et Raymond Colin.

Madame la maire, c'est avec plaisir qu'au nom du Conseil Municipal, je t'adresse mes meilleurs vœux pour l'année 2018.

Comme le veut la tradition, je me chargerai de regarder dans le rétroviseur de l'année 2017 et toi, tu traceras la feuille de route de la deuxième mi-temps du mandat.

Car oui, 2017 était l'année de la moitié du mandat. A ce titre, une réunion publique a eu lieu le 17 novembre, où les membres de l'équipe, au gré de leurs délégations ont pu exposer les différentes réalisations de ce mi-mandat et comparer celles-ci au programme électoral, pour lequel les Vernois nous avaient accordé leur confiance en 2014. Tout le monde a pu ainsi s'apercevoir que ce programme a été globalement respecté.

2017 marque l'ouverture de grands chantiers, la rénovation thermique de notre trésorerie, la chaudière a été remplacée et les travaux d'isolation vont être lancés.

Les travaux pour l'accessibilité de l'église ont également été budgétisés en 2017 et commenceront prochainement.

Le plus gros chantier de 2017 a ouvert à l'automne, il s'agit de la phase 2 de la rénovation du cœur du village, comprenant la deuxième partie du parc du château avec la poursuite de l'aménagement des espaces verts, la création d'une placette aux abords de la maison du parc, l'assainissement en eaux usées de celle-ci, un espace de jeux sportifs pour ados et adultes et la création d'un cheminement vers le pas de tir des archers et le jardin partagé.

Nous avons pris le parti d'y inclure la réhabilitation des murs ainsi que la troisième phase qui comprend la rénovation de la cour du château avec la création d'un parking et la mise en place des réseaux pluviaux et des eaux usées.

Nous avons décidé de tout traiter en une seule fois car nous avons jugé opportun de profiter des taux d'intérêts actuels qui restent très bas pour contracter un emprunt de 213 000 € en sachant que le remboursement d'un emprunt important prenait fin en 2018.

2017 a vu la vie économique s'accroître suite à la création de la zone du fort, si certains commerces ou services sont des déplacements : institut de beauté, opticiens, d'autres plus nombreux sont des créations 2 restaurants, un nouveau coiffeur, un ostéopathe et un cabinet dentaire.

Le salon de coiffure a pu s'agrandir et devenir Peggy Salon permettant la création d'un service de barbier.

Une nouvelle micro crèche a été ouverte à la place de l'ancienne pharmacie, les locaux laissés vacants se remplissent, Verny devient de plus en plus attractif avec ses deux pôles d'activités que sont la zone le Fort et la Rue Nationale.

Le marché du dimanche qui est devenu maintenant une institution grâce au dynamisme de JMS s'est encore développé cette année avec l'arrivée d'un boucher bio, d'un fromager et d'un fabricant de yaourts bio.

La sécurité n'a pas été oubliée en 2017 puisque qu'un projet important est prévu et a obtenu une subvention du département par le biais des amendes de Police mais les travaux débiteront en 2018, alors je m'arrêterai là.

L'école non plus n'a pas été oubliée cette année, car une classe de l'élémentaire a été entièrement rénovée avec la mise en place d'un vidéoprojecteur.

Les activités municipales périscolaires ont perduré et ont entamé leur quatrième année avec le retour de l'éveil musical.

Un grand merci à toute l'équipe bénévoles associatifs ou non, agents du périscolaire et ATSEM.

L'aide aux associations s'est poursuivi en 2017 avec les manifestations habituelles dont bon nombre d'entre elles ont bénéficié de la participation de la commune (février des théâtres, insolivres, fête de la musique, spectacle offert aux enfants pour Noël,).

Le CCAS a organisé une soirée débat sur les dangers d'internet.

Une nouvelle association s'est créée en 2017, il s'agit des jardins partagés, le potager du château (prêté gracieusement par la commune) s'agrandit au rythme de la permaculture où les passionnés se retrouvent tous les samedis après-midi.

A côté du potager, sur le même terrain communal, les archers du Vernois mettent en place un pas de tir extérieur.

Concernant le fort Wagner, un bungalow d'accueil a été mis en place en collaboration avec la commune de Pournoy-la-Grasse.

En décembre une subvention de 4 000 € a été versée pour aider à la reconstruction des îles touchées par les cyclones d'octobre.

Ce financement a eu lieu dans le cadre de l'opération Noël solidaire où les illuminations ont été remplacées par des sapins qui ont été décorés par les habitants dans les différents quartiers.

Cette aide mérite bien le sacrifice de quelques lumières.

Concernant les finances, la différence entre les recettes et les dépenses est en augmentation constante depuis 2014 malgré la baisse des dotations de l'état. Nos dépenses de fonctionnement ont baissé par rapport à 2016.

En guise de raton laveur, je finirai mon inventaire par une action dont on a beaucoup parlé cette année, je parlerai bien sûr de l'extinction partielle de l'éclairage nocturne qui a débuté en juin 2017. Pour baisser les dépenses de fonctionnement dont je parlais précédemment, il faut bien trouver des solutions et il faut savoir qu'une heure d'extinction correspond à près de 2 000 € d'économie dans l'année.

J'ai lu, dans les réseaux sociaux une remarque qui m'a plutôt choqué : pour montrer son désaccord avec cette mesure, cette personne écrit : « j'espère qu'il y aura un accident » ...

Et bien pas nous, on sait par la gendarmerie que l'extinction partielle à partir de 23 h n'a pas d'impact sur la sécurité, il est évident que si cela avait été le cas, nous ne l'aurions pas fait. Dans tous les cas, un bilan avec des réajustements éventuels aura lieu après un an d'extinction.

Voilà j'en ai fini avec mon catalogue 2017, 2018 s'ouvre devant nous et je voudrais te réitérer mes vœux de bonheur, de prospérité, de santé et de réussite.

Merci de votre attention et bonne année à tous

François Valentin
1^{er} adjoint

C'est un plaisir renouvelé de vous retrouver pour cette cérémonie des vœux, à la fois simple et conviviale, somme toute à l'image de notre commune.

Chaque année est marquée par des perspectives et des événements heureux ou malheureux, des douleurs et des bonheurs, ressentis personnellement ou collectivement.

J'ai d'ailleurs une pensée toute particulière pour 2 familles vernoises qui ont perdu un des leurs cette semaine et qui sont dans la peine.

Cette cérémonie est l'occasion de nous souhaiter l'énergie, la force et l'enthousiasme nécessaires pour transformer nos vœux, voire nos rêves, en réalités.

Pour ma part, je souhaite qu'ils puissent se réaliser à tous les niveaux.

- Sur le plan mondial, car il faut faire face aux menaces terroristes et guerrières mais aussi aux périls environnementaux. L'actualité nous en fait la démonstration tous les jours, à travers les phénomènes météorologiques extrêmes de ces derniers jours - 23° en Amérique du nord et 48° en Australie ...
- Au niveau de l'Europe, puisqu'il nous faut retrouver l'esprit de ses pères fondateurs face à un modèle jugé trop technocratique et trop marchand.
- Et au niveau de notre pays qui peine à trouver un nouveau souffle, confronté au chômage et à des difficultés économiques et sociales.

Je souhaite donc que tous ces défis, nous puissions les relever ensemble, là où nous sommes, en faisant chacun notre part, aussi petite soit-elle. (vous savez combien je suis attachée à la légende du colibri) ...

Au niveau local, nous avons fait notre part alors que les collectivités doivent faire face à un contexte contraint imposé par l'état, avec des recettes incertaines et des subventions en baisse.

le 1^{er} adjoint vient de nous en faire la démonstration pour 2017.

Nous l'avons démontré également lors de la réunion publique de décembre en faisant le bilan à mi mandat.

Nous devons toujours prendre les bonnes décisions pour continuer à faire vivre, développer et faire rayonner notre ville.

Pour 2018, notre détermination et notre enthousiasme restent intacts.

Quant au projet habitat seniors porté actuellement par MHT sur un terrain communal, il est grand temps de trouver une issue !

Je me donne l'échéance de mi-février pour trouver une solution satisfaisante.

j'ai vu très récemment ce sujet avec son directeur, je salue d'ailleurs la présence de son représentant. Cela se fera avec ou sans MHT.

Nous venons d'engager la révision de notre PLU sur lequel nous allons travailler tout au long de 2018 et 2019.

Notre plan local d'urbanisme sera actualisé selon les lois Grenelle et Alur et selon les prescriptions du SCoTAM.

C'est un document primordial pour une commune, la population sera largement associée et informée.

En 2018, une seconde phase de rénovation de l'éclairage public sera faite dans le quartier d'Avigy, qui prolongera ainsi la procédure engagée par la commune au niveau des économies d'énergie et de la protection de la planète.

2018 sera une année d'études pour certains projets qui devraient aboutir en 2019, pour d'autres en 2020.

Cela concernera :

- la sécurisation du passage des piétons grâce à une passerelle qui sera adossée au pont de l'ex- pharmacie, (selon subventions : avant l'hiver 2018) ;
- la maison du parc, située dans un site remarquable, ce bâtiment doit être mis aux normes et nous devons en définir la destination ;
- le secteur de l'ex-gendarmerie qui est un endroit à conforter et à revitaliser, en y intégrant la rue nationale et ses commerces et services ainsi que le carrefour des chenevières, la place centrale ...
- l'aménagement de la rue du château, en coordination avec le SIEV qui a prévu le remplacement des conduites d'eau (amélioration de la pression d'eau) ; les travaux communaux concernent l'enfouissement des réseaux et l'aménagement de cette rue historique du village ;
- le fort Wagner, patrimoine communal que nous partageons avec Pournoy la Grasse ; des travaux d'arrivée d'eau sont nécessaires, nous y travaillons avec les syndicats concernés et la CCSM.
- le terrain de tennis dont les courts ouverts sont à rénover.

De belles réalisations en perspective qui, je l'espère aboutiront pour un mieux vivre pour tous.

Mais, nous aurons également à traiter d'autres sujets tout au long de l'année et non des moindres :

- la réforme des rythmes scolaires, faut-il garder la semaine des 4 jours et demie ou passer aux 4 jours ?
Une concertation sera organisée avec les parents, les enseignants et les élus au cours de ce trimestre. (pour ma part, et pour ce que je crois être dans l'intérêt de l'enfant : garder la semaine de 4 jours et demie, avec repos le mercredi et classe le samedi matin – conserver les NAP qui permettent à de nombreux enfants de s'ouvrir à d'autres univers)
- adapter ou non l'extinction de l'éclairage public la nuit. (Je rappelle que nous sommes en période de réglage et d'adaptation pour une année) ; outre les économies d'énergie, cette mesure permet la réduction de la pollution lumineuse et donc, de gagner en qualité de vie ;
- la mise en place du dispositif « participation citoyenne » qui se fait, s'il se fait, en partenariat avec la gendarmerie ;
- enfin, un sujet qui fâche :: le départ de la CCSM dont le siège pourrait migrer dans les locaux de l'aéroport, les élus vernois sont contre ! (il y a un an, je vous annonçais que le siège restait à Verny).

J'aimerais aussi vous faire part de ma colère. Elle est toute récente et je vous la livre : de source officielle, j'apprends que l'Erea va fermer ses portes dès le rentrée 2018 !

Les élèves iront au lycée du bâtiment à Montigny les Metz. Quelle tristesse pour ces jeunes qui trouvaient à Verny un endroit adapté pour se former à un métier !

Établissement Régional d'Enseignant Adapté ! Il ne le sera plus pour ces jeunes qui en avaient besoin.

Quelle tristesse pour nous aussi, car cet Établissement fait partie de la vie du village, et a coûté beaucoup d'argent au contribuable lorrain, quel sera son devenir ?

Avant de conclure, je voudrais remercier tous les acteurs qui nous accompagnent dans nos réalisations et réflexions :

- les maîtres d'oeuvre, les entreprises ;
- les financeurs (état - région - département – députés et sénateurs – Lyons'club que je salue ici ce soir, merci pour leurs aides – UEM – GrDF ...) ;
- nos partenaires publics et privés, les commerçants et artisans vernois (les nouveaux qui s'installent et les + anciens, qui ont fait le Verny des années 60 ;
- l'ensemble des 34 associations dont 2 nouvelles que je salue plus particulièrement (petit bout d' fil vernois et les jardins partagés de Verny) ;
- les bénévoles des NAP à pied d'oeuvre 2 fois par semaine ;
- le corps enseignant, les sapeurs pompiers, les secouristes et les gendarmes auxquels je rends hommage ;
- le ccas et sa volonté d'accompagner les plus fragiles ;
- les services municipaux qui ont à coeur de bien faire leur travail (plus particulièrement Eric Maguin, le secrétaire général qui doit orchestrer l'ensemble ;
- mon équipe municipale- les adjoints- les conseillers délégués et membres des commissions municipales qui sont au travail au quotidien.
- faut-il remercier mon opposition ? (... c'est le clin d'oeil de la soirée)

Et vous tous, amis vernois,

En 2017, je disais : il faut revenir à des choses simples face au numérique :

« et si on se réappropriait des techniques de base pour vivre ensemble tout en restant autonomes » ?

Ce soir, je tiens encore le même langage en insistant sur la protection de notre planète qui est en danger, il n'est peut-être pas trop tard ?

Nous devons tous nous y mettre, chacun doit faire sa part, économies d'énergie – tri sélectif de nos déchets – favoriser la production locale – respecter la biodiversité – construire juste ...

À Verny :

les jardins partagés en sont l'illustration ainsi que le verger communal

le marché du dimanche matin et ses producteurs locaux

le parc du château à nouveau accessible dans quelques mois

le lotissement la ronceraie qui se veut vertueux

et un dernier petit clin d'oeil : ... savoir accepter les »herbes folles « pour préserver la biodiversité !

Je conclus par un grand merci à Fabrice Ach, directeur artistique de notre école de musique et Mémanie Romert qui assurent l'animation musicale de cette soirée.

Enfin, un grand merci à toutes les vernoises et tous les vernois qui ont été privés d'illuminations ce Noël afin de venir en aide aux sinistrés des Antilles françaises !

La aussi, Verny a fait sa part ! Nous pouvons en être fiers !

A toutes et à tous, je vous souhaite au nom du conseil municipal et des services municipaux :
bonne année 2018 ! entrons dans l'année nouvelle avec optimisme !

Année que je vous souhaite lumineuse et joyeuse !

Avant de vous inviter au pot qui nous permettra de passer un moment convivial , je voudrais citer au nom de mon équipe, plusieurs personnes qui se sont distinguées en 2017 et qui méritent notre reconnaissance et et notre admiration.

Un coup de projecteur sur des hommes et des femmes qui mettent notre commune en lumière.
Je voudrais citer :

- Pierre Vincent, écrivain, poète, que nous connaissons bien puisque par 4 fois, il a reçu le prix « alérion d'or », distinctions décernées par la société des poètes et artistes de France.

« grand prix des poètes lorrains », Pierre Vincent a édité deux recueils de poésie : avec toi et chemins d'espérance.

Son dernier né « entre rêves et souvenirs » rejoint l'esprit de Paul Eluard : « Un rêve sans étoile est un rêve oublié » et de Shakespeare qui disait : « les souvenirs qu'on s'invente sont les plus beaux » disponible à la bibliothèque de Verny.

- Aurélie Adam, artiste verrier, a créé sa petite entreprise dans la catégorie métiers d'art. Elle a installé son atelier à son domicile, à la bergerie à Verny.

Aurélie donne aussi des cours de peinture. (bientôt à Verny ? Il faut trouver le local)

La lorraine est riche de ses métiers d'art trop souvent méconnus alors qu'elle compte plus de 1200 entreprises et professionnels des métiers d'art.

Aurélie a été sélectionnée en septembre dernier à « community entrepreneurs moselle attractivité » et a gagné d'autres concours dont celui de la faculté de lorraine, catégorie carte de voeux absente ce soir, car elle est à Boulogne sur Mer en résidence d'artistes.

- Yann Werner , absent également car il est reçu à Saumur ce soir pour la même distinction.

Yann du judo club verny, a reçu la médaille d'or aux championnats du monde master à Olbia en Sardaigne. Champion du monde dans la catégorie vétérans, on ne peut que le féliciter pour son courage et sa ténacité dans ce sport qu'il affectionne depuis son plus jeune âge. Il faut dire que le papa est président du club depuis 43 ans. il représente Yann ce soir.

- Et elle s'appelle Shanaëlle Courtin, elle est très jeune, elle a 15 ans.

Elle est championne national du hip hop et mérite d'être félicitée.

- ils nous font rêver tous les ans et nous mettent des étoiles plein les yeux.

Ce soir là, ils sont dans l'ombre, et font pourtant un travail remarquable de professionnels.

Qui sont-ils ?

ce sont les artificiers du 14 juillet, feu d'artifice offert tous les ans par la commune.

il s'agit de : Eric Alibert, Alexandre Hickel, Pierre-Marie Nicolas et Jean Reygoblet.

Un grand merci à eux.

J'aimerais qu'ils avancent et se présentent à nous

nous pouvons les applaudir !

BRAVO !

Marie-Thérèse Gansoinat Ravaine.

Maire de Verny.